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En el último Pleno celebrado 
por  la  Corporación 

municipal, el alcalde José 
Manuel Igual, informó sobre los 
avances en la ejecución del Plan 
General de Ordenación Urbana 
por impulso municipal, una vez 
que ya se habían cumplido los 
cuatrienios establecidos en el 
plan, habiéndose aprobado el 
pionero documento del PDPG 
(Programa de Desarrollo del 
Plan General) y tras la reciente 
aprobación por la CROTU  de 
la modificación puntual que 
permite el desarrollo de los 
suelos urbanos no consolidados 
mediante Estudios de Detalle, 
lo que viene a reducir los 
plazos a la mitad de tiempo 

frente a los planes parciales, 
y además serán instrumentos 
que ayudarán a los pequeños 
y medianos propietarios de 
este tipo de suelo ya que no 
tendrán que adelantar costes 
de urbanización hasta que no se 
materialicen los derechos de sus 
parcelas, bien por venta o bien 
por edificación.

De esta forma se conjuga el 
interés público y el privado, 
ya que se podrá anticipar la 
obtención de los espacios 
públicos previstos en el PGOU 
para equipamientos como 
plazas, viales y aparcamientos, 
sin someter a los propietarios 
a la costosa y compleja 
tramitación de planes parciales 

de iniciativa privada. De ahí 
que, según indicó Igual, el 
alcalde al Pleno, se vayan a 
desarrollar paulatinamente de 
oficio y por iniciativa municipal 
todos los Estudios de Detalle 
de las unidades de actuación 
contempladas en el PGOU, lo 
que permitirá desarrollar los 
cuatro pueblos del municipio, 
y especialmente el área de 
Quejo donde se podrá alcanzar 
la consecución simultánea 
de viales, ensanches para 
aceras, aparcamientos y plazas 
públicas, sin que la obtención 
de equipamientos se demore 
en el tiempo en función de 
una mayor o menor iniciativa 
privada. 

La Brigada Municipal continúa 
con las labores de recuperación 
de lugares tradicionales, que 
siempre han servido para 
dar servicio a los vecinos 
y convertirse en lugares de 
encuentro. 

En esta ocasión se están 
llevando a cabo los trabajos 
de recuperación de la fuente 
del Escajal en Castillo Siete 
Villas,  reutilizando los viejos 
materiales como piedras y 
maderas,  y aplicándonos en la 
economía circular aprovechando 

residuos de podas y limpieza 
para convertir en compost. Una 
nueva manera de revitalizar 
nuestra cultura y tradiciones y 
embellecer nuestro pueblos.

Finalizadas las tareas de 
recuperación del entorno, los 
vecinos podrán volver a disfrutar 
de este precioso paraje, que 
nos trae a la memoria espacios 
donde nuestros abuelos y abuelas 
se reunían para lavar la ropa o 
abrevar el ganado, o simplemente 
para echar el rato con una 
entretenida conversación.
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ARNUERO

El desarrollo del PGOU municipal 
arranca con fuerza en 2022

Avanzan a buen ritmo las 
tareas de recuperación de 
rincones tradicionales

Zona objeto de la actuación.      Foto: Páginas.

Ayuntamiento de Arnuero.              Foto: Cedida.



El  Ayuntamiento de Colindres, 
a través de la concejalía de 

Servicios Sociales, ofrece a los 
mayores de 50 años del municipio, 
un nuevo curso de iniciación a la 
informática y utilización de redes 
sociales. Según ha informado 
la concejala del área, María 
Eugenia Castañeda, “el curso 
forma parte del programa que 
el ayuntamiento desarrolla para 
trabajar el envejecimiento activo 
y prevenir la soledad no deseada”, 
ha indicado.

Esta actividad pretende “dar a los 
participantes nociones básicas de 
informática, mantenerles activos 
y en contacto con los avances 
tecnológicos, facilitándoles 
herramientas para poder 
desarrollar su vida en consonancia 

con los tiempos actuales, donde 
la utilización de las redes 
sociales y los trámites on line, 
cada día tienen más presencia”, 
ha puntualizado Castañeda.
Además, el conocimiento de 
las distintas redes sociales y su 

correcta utilización permitirá a los 
a los alumnos del curso mantener 
contacto con familiares, amigos e 
incluso hacer nuevas amistades.

El curso es totalmente gratuito 
y se impartirá en sesiones de 
una hora, los lunes y miércoles 
a las 19:30 h., en el telecentro 
municipal, ubicado en la Casa de 
Cultura. Las clases comenzarán 
el 7 de febrero y constará de doce 
sesiones.

La inscripción al curso se 
realizará en las oficias de los 
Servicios Sociales de Colindres en 
la Casa de Doña Serafina, situada 
en la Alameda del Ayuntamiento.

Para finalizar, María Eugenía 
Castañeda, ha informado que 
dentro de las actividades que se 
ofertan, aún hay plazas libres en 
bailes de salón. Las clases de esta 
última actividad son en horario 
de mañana, jueves y viernes a las 
10:30 horas.
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COLINDRES

Nuevo curso de iniciación a la informática y 
redes sociales para mayores de 50 años 

“La actividad forma 
parte del programa 
para trabajar el 
envejecimiento activo 
y prevenir la soledad 
no deseada”.
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El Ayuntamiento de Arnuero 
acudió a FITUR 2022 para 

presentar el Avance del Plan 
de Sostenibilidad Turística del 
municipio. Un ambicioso proyecto 
con el que se pretende sentar las 
bases de ordenación y gestión del 
territorio para la próxima década, y 
modernizar y relanzar el Ecoparque 
de Trasmiera como modelo de 
turismo sostenible contrastado y 
maduro con sus nuevas experiencias 
de Juan Castillo con “Sueños de un 
Arquitecto”, en la Feria de Turismo 
de Madrid (FITUR), el viernes 21 
de enero de 2022. 

Durante el acto, el alcalde, 
José Manuel Igual, y los técnicos 
municipales hablaron sobre las 
claves del modelo territorial 
y turístico que irá ligado a la 
Agenda 2030 y a los objetivos 
ODS. La finalidad es promover el 
posicionamiento de Ecoparque de 
Trasmiera con el slogan “Inspira, 
explora y descubre”, como modelo 
de turismo sostenible maduro, 
contrastado y resiliente.

El Ecoparque de Trasmiera se 
ha afianzado a lo largo de todo 
estos años como un programa 
vanguardista y distinto, y ha 
conseguido varios galardones de 
nivel nacional e internacional como 
el Premio EDEN 2011 (Excellent 
Destination European), el Premio 
Hispania Nostra 2012 o la Mención 
especial del Jurado de los Premios 
Europa Nostra 2014, entre otros de 
carácter regional como el Premio 

Medio Ambiente Cantabria, el 
Cabaña Pasiega de la Asociación 
de Turismo Rural o el Faro 
ApitCantabria 2020. Asimismo se 
ha expuesto como una propuesta que 
permite a los ciudadanos conseguir 
una oferta turística de calidad y de 
reencuentro con la naturaleza, algo 
que desde 2020 la población busca 
con mayor determinación para sus 
viajes.

Según ha comunicado el alcalde  
de Arnuero, “Nos encontramos en la 
fase inicial de un ambicioso proyecto 
que se convertirá en nuestro plan 
estratégico para los próximos diez 
años, y que como tal tendrá un 
amplio proceso de participación 
social antes de ser presentado a la 
convocatoria de los fondos Next 

Generation”. Tanto el alcalde, José 
Manuel Igual, como el delegado 
de Turismo, Marcos, destacaron 
la importancia del proyecto 
“Ecoparque del futuro”, orientado 
a la restauración ambiental, gestión 
de espacios naturales orientados a 

la mejora de las playas y piscinas 
naturales, acciones de implantación 
de economía circular, rehabilitación 
sostenible de edificios y actuaciones 
frente al cambio climático. Y después 
le cedieron la palabra a Ramón 
Meneses, Director de Planificación 
del Ecoparque de Trasmiera 
y Cristina Galván, en el que 
hablaron sobre las experiencias que 
proporcionará el Ecoparque, como 
por ejemplo la internacionalización 
de programas culturales de música 
o arte, la adecuación de senderos, 
parques como la construcción de 
zonas deportivas, y finalmente 
la digitalización y gamificación 
del territorio a través de nuevas 
herramientas de promoción y 
marketing digital. 

Arnuero presentó en FITUR 2022 el 
avance del Plan de Sostenibilidad Turística

ARNUERO NOJA

José Manuel Igual, alcalde de Arnuero, asiste a la feria internacional de turismo Fitur 2022.

 La fantasía, el color y la diversión 
volverán a las calles de Noja, que 
celebrará el sábado 19 de febrero su 
tradicional ‘Mascarada’ después de 
que tuviera que ser cancelada el año 
pasado por la situación sanitaria. 
Vecinos y visitantes podrán disfrutar 
así de la música, la animación y los 
originales disfraces que podrán 
verse por la arteria principal del 
municipio. Un evento al aire libre 
que se ha adaptado para mantener 
todas las medidas de seguridad que 
requiere la actual situación.

Como ha explicado el alcalde de 
Noja, Miguel Ángel Ruiz Lavín, el 
programa de actividades previsto 
“va a respetar en todo momento 
las recomendaciones sanitarias”, 
permitiendo de este modo 
“celebrar y disfrutar de la música, 
la animación y las originales 
recreaciones que realizan los grupos 
participantes”, cuyo ganador se 
elegirá en la carpa instalada en la 
Plaza de la Villa.

En este sentido, el concejal 
de Festejos, Eduardo Torre, ha 
detallado que el jurado valorará no 
solo la originalidad de los atuendos, 
sino “la actuación que se realice 
durante el desfile y otros elementos 
ornamentales” que se utilicen, 
desde figuras hasta carrozas.

Por su parte, la concejala de 
Cultura, María de los Ángeles 
Matanzas, ha destacado el carácter 
familiar de esta cita en la que “la 
tradición pasa de padres a hijos, 
que disfrutan por igual del desfile” 
y de todo el proceso de preparar los 
disfraces y mostrarlos en las calles 
de Noja.

Noja volverá a 
celebrar su tradicional 
‘Mascarada’ el 19 
de febrero

“La finalidad es 
promover el 

posicionamiento de 
Ecoparque de Trasmiera 
con el slogan “Inspira, 
explora y descubre”.
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LIENDO    

¡TENGO VIRUS DEL PAPILOMA!
Qué debes saber

Drª. Carolina Ortiz Revuelta 
Ginecóloga

Nº Colegiado: 39/3905538

El virus del papiloma 
humano es el 

causante  de  la 
aparición de cáncer 
de cuello de útero

A p e s a r  d e 
l a  r e l ac ión  de 
causalidad, es un 
error pensar que 
todas las mujeres que 
son infectadas por el 
VPH van a desarrollar un 
cáncer: la inmensa mayoría de 
las mujeres infectadas por VPH no 
desarrollarán nunca un cáncer de 
cérvix. 

En la mayoría de los casos, será el 
propio sistema inmunitario de la mujer 
quien, antes o después,  eliminará el 
virus. 

Sólo en un pequeño porcentaje de 
mujeres la infección persistirá y en 
algunas de éstas aparecerán lesiones 
malignas o invasoras

EL 90% de las infecciones por VPH 
Son transitorias y se resuelven 
espontáneamente. 

El VPH produce cambios celulares 
en el cuello del útero que pueden 
diagnosticarse mediante la realización 
periódica de citologías; el objetivo 
de las  c i tologías  es  detectar 
lesiones displásicas pre-cancerosas, 
susceptibles de tratamiento. De hecho, 
la implantación de programas de 
cribado (mediante citología y/o PCR 
para VPH) ha conseguido reducir 
drásticamente el número de casos y 

la mortalidad por cáncer 
de cuello de útero

E l  d i a g n ó s t i c o , 
s e g u i m i e n t o  y 
tratamiento de las 
alteraciones pre-
malignas detectadas 
en  la  ci tología 

permite evitar su 
evolución a cáncer. En 

definitiva, si tienes un 
infección por VPH:

• Mantén la calma, el VPH no es 
un signo de cáncer
• Consulta con tu ginecólogo y él 
te explicará cuáles son los métodos 
diagnósticos que deben aplicarse 
en tu caso concreto para prevenir la 
aparición de un tumor

• Es probable que tu propia inmunidad 
elimine la infección y, en caso 
contrario, el seguimiento estrecho en 
consulta permitirá detectar y tratar, de 
forma precoz, lesiones precursoras o 
premalignas 

• El tratamiento quirúrgico de las 
lesiones premalignas o displasias 
causadas por el VPH no siempre es 
necesario y, en el caso de serlo, resulta 
absolutamente excepcional que afecte 
a la capacidad para tener hijos sanos.

SALUD

Recibiendo la propuesta 
de Bosques de Cantabria 
como si de un premio 
de la lotería se tratase, el 
pasado 22 de diciembre, el 
Ayuntamiento de Liendo 
incorporó su municipio al 
programa “REFORESTA, 
bosques frente al Cambio 
Climático” que promueve 
nuestra Asociación con 
el patrocinio del CIMA 
(Centro de Investigación 
del Medio Ambiente) del 
Gobierno de Cantabria.

La corporación municipal 
de Liendo  reunida en 
sesión plenaria,  acordó 
por unanimidad de todos 
los grupos políticos 
representados en el 
Ayuntamiento, aprobar la 
suscripción de un acuerdo 
de Custodia del Territorio  
con la Asociación Cultural 
Bosques de Cantabria, a 
través del cual se establecen 

los términos en los que se 
llevará a cabo el citado 
proyecto en el municipio.

En base a ese convenio, 
el ayuntamiento pone a 
disposición del programa 
una parcela municipal en 
la Sierra de la Vida, donde 
se creará un nuevo bosque 
autóctono cuyos árboles 
crecerán absorbiendo CO2  
de la atmósfera y, con ello, 
contribuirán a frenar el 
cambio climático. 

De esta manera, el 
ayuntamiento de Liendo 
sigue colaborando con 
la Asociación Cultural 
Bosques de Cantabria para 
el desarrollo en el municipio 
de diversas iniciativas 
medioambientales. 

Además de ser el 
escenario de múltiples 
actividades de educación 
ambiental con escolares, 
a c t u a c i o n e s  d e 

voluntariado ambiental 
y rutas interpretativas, 
desarrolladas por nuestra 
Asociación en el marco 
del programa PROVOCA 
del Gobierno de Cantabria, 
este municipio ofrece 
al visitante una de las 
experiencias forestales más 
singulares de Cantabria.  
A través de un convenio 
de colaboración con el 
ayuntamiento de Liendo, 
Bosques de Cantabria lleva 
ya ocho años gestionando 
las visitas al incomparable 
enclave municipal que 
constituye El Arboreto, 
un recoleto jardín botánico 
en el que cada año miles 
de personas de todas 
las edades, tienen la 
oportunidad de descubrir 
los secretos que atesoran 
80 especies de árboles 
provenientes de todos los 
rincones del mundo.

El municipio se incorpora 
al programa “REFORESTA”

Plantación "REFORESTA" en el Valle de Liendo. 

El virus del papiloma humano (VPH) es el responsable de la aparición del cáncer 
de cuello de útero, también llamado cáncer de cérvix. Está relacionado, asimismo, 
con la aparición de cánceres ginecológicos menos frecuentes (vagina, vulva) y de 
otro tipo de cánceres (cáncer de ano o de orofaringe)
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Paula Romero

El Instituto de Educación 
Secundario Turienzo en 

Colindres ha terminado las obras 
de ampliación, realizada por el 
Gobierno de Cantabria, a través 
de la Consejería de Educación y 
Formación Profesional, con una 
inversión del Ejecutivo regional 
de 1,5 millones de euros; con 
todo ello asegura las dotaciones 
de suficientes para acoger una 
eventual ampliación de la oferta 
educativa, así ha añadido Marina 
Lombó, la consejera de Educación 
y Formación Profesional, donde 
se desplazó acompañada por 
el alcalde de Colindres, Javier 
Incera, para visitar el resultado 
de las obras.

De tal manera, se prevé que a 
mediados de febrero comience a 
ejecutarse una vez se acomode 
todo el equipamiento interior; 
donde Javier Incera ha agradecido 
al Gobierno de Cantabria la 
colaboración y el trabajo tras 
la conclusión de estas obras de 
ampliación del IES Valentín 
Turienzo“con el fin de cubrir las 
necesidades más urgentes”. 

Igualmente, ha agregado que 
la infraestructura “permite que la 
calidad y la cantidad educativa 

sea suficiente”. Asimismo, 
Incera, ha recalcado que se van 
a aumentar “muchos aspectos” 
de esta comunidad educativa y, 
sobre todo, se va a “incrementar 
el número de alumnos para cursos 
de Formación Profesional”. 

La nueva construcción consta 
de un nuevo edificio adosado 
al existente, y del que se ha 
realizado ya la cimentación para 
la fijación de la estructura; el 
espacio dispone de 1.366 metros 
cuadrados distribuidos en tres 

plantas para disponer de ochos 
aulas y de un patio cubierto de 400 
metros cuadrados. Con todo ello, 
constituye un edificio de talleres 
que ya cuentan con dos aulas 
específicas y un taller, asimismo 
ha dotado también de una pista 

deportiva exterior, una instalación 
que actualmente carece.

A lo largo de la visita han 
estado presentes el director 
general de Centros Educativos, 
Jesús Oria, la arquitecta de la 
Consejería de Educación, Alicia 
Argüello, miembros del equipo 
docente y de la Corporación 
local, representantes del AMPA, 
así como alumnos del IES.

 El Alcalde ha agradecido a 
equipo docente, las familias 
y los alumnos, “el tesón y la 
unidad en la reivindicación de 
esta obra, que ha hecho posible 
que hoy sea una realidad”. Para 
el director del centro educativo, 
Gerardo Carbajo, esta mejora 
era “imprescindible” para tener 
la “certeza” de ofrecer una calidad 
educativa a todos los alumnos del 
centro.

Finalizada las obras de ampliación del 
IES Valentín Turienzo con una inversión 
de 1,5 millones de euros

COLINDRES

Autoridades visitan el resultado de la obra de ampliación del IES Valentín Turienzo, en Colindres.

“El tesón y la 
unidad en la 
reivindicación 
de esta obra, 
que ha hecho 
posible que hoy 
sea una realidad”

...Viene de portada

La campaña de bonos 
para consumir tanto en los 
establecimientos hosteleros 
como en los comercios del 
municipio de Colindres ha 
supuesto un impacto económico 
en la villa que supera los 300.000 
euros. 

El consistorio ha abonado ya a 
los empresarios que participaron, 
el valor de los bonos  que los 
vecinos de la villa canjearon 
durante el pasado año en las 
distintas campañas de vales que 
el consistorio puso en marcha. 
Por un total de 106.019 euros en 
ambas campañas, tanto en la de 
Otoño como en la de San Juan.

Los vecinos empadronados 
recibieron en 2021, al igual que 
en el año 2020,  en sus casas 
vales por valor de 17 euros: 12 
euros para poder canjear en el 
comercio y vales por 5 euros 
que se podían utilizar en los 
establecimientos hosteleros.  

El alcalde, Javier Incera, ha 
destacado que la intención del 

equipo de Gobierno es la de estar 
“siempre activos en la defensa 
y la promoción del comercio, la 
hostelería y las pymes locales”. 

Para el regidor, el objetivo de 
esta y otras campañas puestas 
en marcha así como decisiones 
que se han tomado en los 

últimos meses es “ayudarles en 
todo lo posible porque somos 
conscientes del valor de nuestro 
sector servicios en la economía 

municipal y en la comarca”
Por su parte, el concejal de 

Desarrollo Económico, Adrián 
Setién, ha querido agradecer 
la confianza de las empresas 
por participar en la iniciativa, 
su trabajo conjunto con el 
Ayuntamiento en la campaña, 
así como  el apoyo y la labor 
que realiza APYMECO en 
estas actividades. Además, 
ha mostrado también su 
agradecimiento a las empresas 
colindresas que realizan 
la impresión y el reparto 
de los vales “así como a la 
Agencia de Desarrollo Local, 
administración de Oficinas 
Generales, Intervención y 
Secretaría por el esfuerzo que 
realizan para que la campaña se 
pueda desarrollar y por supuesto 
a los vecinos de Colindres por 
participar masivamente y apoyar 
al comercio local”.

El ayuntamiento abona más de 100.000 euros a comercio 
y hostelería por las campañas de bonos del pasado año 

El consistorio cifra el impacto económico en el 
municipio en más de 300.000 euros durante 2021

Ayuntamiento de Colindres.                                                                                                     Foto: Páginas.
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NOJA LAREDO

 Leire Herrera 

El  Ay u n t a m i e n t o  d e 
Noja ha aprobado el 

calendario tributario municipal 
correspondiente al año 2022, 
estableciendo diferentes plazos 
para el pago voluntario de los 
mismos.

El alcalde de la Villa, Miguel 
Ángel Ruiz Lavín, ha señalado 
que, como es habitual cada 
año, el pago de las tasas se ha 
escalonado a lo largo de todo el 
año para “evitar que autónomos, 
empresarios y familias tengan que 
hacer frente a todos los abonos al 
mismo tiempo”, además de “dar 
un amplio plazo para el pago de 
estos tributos”.

El objetivo es ofrecer a los 
vecinos y profesionales de la Villa 
un “calendario lo más flexible 
posible” que permita a todos 
adaptar estas citas tributarias a 
sus situaciones personales. En este 
sentido, Ruiz Lavín ha señalado 
que, junto a este calendario, el 
Ayuntamiento “ha diseñado de 
nuevo unas tasas ajustadas para 
que el bolsillo de los vecinos se 
vea afectado lo menos posible”, 
y ha recordado que el presupuesto 
municipal para este 2022 destina 
casi un millón de euros a ayudas 
directas para aquellos que están 
sufriendo más las consecuencias 
sanitarias y económicas de la 
pandemia.

Así, en la primera mitad del año 
se abren los periodos voluntarios 
de pago para el Impuesto sobre 
Vehículos de Tracción Mecánica 
(IVTM), que podrá abonarse 
del 2 de marzo al 3 de mayo, y 
la Tasa por Recogida de Basuras 
correspondiente al segundo 
semestre de 2021, del 5 de abril 
al 7 de junio. En el ecuador del 
2022 se deberá abonar la Tasa por 
la entrada de vehículos, entre el 3 
de mayo y el 5 de julio.

En el segundo semestre será 
el turno del Impuesto sobre 
Bienes Inmuebles (IBI), del 15 
de julio al 30 de septiembre; 
del Impuesto sobre Actividades 
Económicas (IAE), del 14 de 
octubre al 15 de diciembre; y de 

la Tasa por Recogida de Basuras 
correspondiente al primer trimestre 
de 2022, que se abonará entre el 
4 de octubre y el 5 de diciembre.

El Ayuntamiento también ha 
detallado las fechas para aquellos 
contribuyentes que tengan 
domiciliado el pago de estas 
tasas. En este caso, el primero 
en abonarse será el IVTM (30 
de marzo). A continuación se 
cobrarán la Tasa por Recogida de 
Basuras del segundo semestre del 
año pasado (6 de mayo de 2022), 
la Tasa por Entrada de Vehículos 
(30 de junio), el IBI (3 de agosto), 
la Tasa por Recogida de Basuras 
del primer semestre de 2022 (3 
de noviembre) y el IAE (4 de 
noviembre).

Aprobado el calendario tributario 
municipal para el pago voluntario

Laredo entrega a Cáritas y a Cruz 
Roja el importe recaudado con la 
venta de calendarios solidarios

 Ayuntamiento de Noja.         Foto: Páginas.

El Ayuntamiento de Laredo ha 
recaudado 1.538 euros con la venta 
de los calendarios solidarios que 
anualmente edita el consistorio 
desde la Concejalía de Festejos y 
Turismo. Los almanaques se han 
comercializado al precio simbólico 
de un euro. La alcaldesa de Laredo, 
Charo Losa, ha entregado a Cáritas 
y a Cruz Roja la cuantía obtenida 
de la venta solidaria dividida a 
partes iguales entre las dos ONG´S.

Los calendarios se realizan 

con imágenes que los fotógrafos 
laredanos ofrecen altruistamente 
para llevar a cabo la iniciativa. 
El Ayuntamiento se encarga de 
la edición de los almanaques que 
se venden posteriormente a los 
ciudadanos con fines solidarios. El 
equipo de gobierno local promueve 
la comercialización de estos 
calendarios para que supongan 
un ingreso extra a la recaudación 
habitual de las dos entidades sin 
ánimo de lucro.

Felipe Tramullas y Steve 
Camino ,  empa tados  en 
puntuación, compartirán el accésit 
tal y como se ha acordado en la 
Comisión de Festejos y Turismo

Tras la deliberación realizada 
esta mañana en la Comisión 
de Festejos y Turismo, Rubén 
Alejandro Lucas García ha sido 
elegido el vencedor del XXXVII 
Concurso de Carteles de Carnaval 
de Laredo 2022. 

El accésit que otorga el 
Ayuntamiento de Laredo en este 
certamen ha recaído en Felipe 
Tramullas y Steve Camino, 
empatados en puntuación, que 
compartirán la gratificación, 
dividiendo la cuantía a partes 
iguales, por acuerdo de la 

Comisión de Festejos. Al certamen 
se han presentado diez trabajos 
que se expondrán en la Casa de 
Cultura Doctor Velasco del 14 de 
febrero al 4 de marzo. El ganador 
del concurso ha logrado un primer 
premio de 900 euros. Los dos 
laredanos que han conseguido el 
accésit obtienen un galardón de 
150 euros cada uno al dividirse 
la gratificación a partes iguales 
entre ellos. 

El  XXXVII  Concurso 
de Carteles de Carnaval de 
Laredo 2022 se promueve 
tradicionalmente en la villa pejina 
como forma de transmisión de la 
creatividad de artistas locales, 
regionales y de ámbito nacional en 
torno a los festejos de Carnaval.

Rubén Alejandro Lucas García gana
el XXXVII Concurso de Carteles 
de Carnaval de Laredo
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Con una inversión de 
más de dos millones y 

medio de euros, y un plazo 
de ejecución de tres meses, 
la Comisión Ejecutiva de 
la Gerencia Municipal de 
Urbanismo ha adjudicado 
las obras para la instalación 
de nuevas zonas y su mejora. 
Las inversiones que se han 
aplicado van a ser afrontadas 
con fondos propios a través 
del remanente de tesorería 
de años anteriores, como 
confirma el concejal de 
Obras, Urbanismo y Recursos 
Humanos, Alfonso Maza. De 

tal modo, la mayor inversión 
irá dirigida a la mejora de 
los asfaltos del municipio 
repartidas en sus alrededores 
con un desembolso de 650.000 
euros; por consiguiente 
d e s t i n a r á n  p a r a  e l 
perfeccionamiento pintando 
íntegramente las carreteras 
con pasos peatonales y demás 
señalización horizontal con 
una inversión de 48.000 
euros; por ende en el paseo 
Calvo Sotelo de Solares 
se asignará la cantidad de 
21.000 euros para pintar todas 
la vallas de la calle, y además 

190.000 euros para quitar 
todos lo adoquines de los 
estacionamientos del paseo 
para sustituirlo por un asfalto 
impreso, donde en ese mismo 
presupuesto se incluirá los 
riegos asfálticos de distintos 
caminos rurales, la reforma 
de algunos parques, como 
en la compra de nuevas 
maquinarias y también la 
instalación de la tecnología 
led en la iluminación de los 
colegios de  Medio Cudeyo. 

Se destaca la importancia 
de mejorar las instalaciones 
deportivas, en donde la cifra 
de 300.000 euros irá para 
techar la pista polideportiva 
de la sede de Heras del CRA 
(Colegio Rural Agrupado) de 
Peña Cabarga.

 De igual modo, se 
invertirá para la instalación 
de un circuito para recorrer 
en monopatín, cuya cantidad 
será de 200.000 euros; y 
finalmente se ha adjudicado 
en 245.000 euros el cierre de 
las pistas de pádel y 60.000 
euros para el campo de fútbol.

Este establecimiento de moda y 
complementos se suma a la más amplia 

oferta comercial que contiene la localidad 
de Solares. Elsa Nieto Ortigosa, gerente de 
Muy Mía, fue recientemente galardonada 
con el primer premio de mejor escaparate 
navideño a nivel nacional, premiada por su 
diseño original con ideas nuevas, con todo 
ello aportando las recientes tendencias al 
mercado.

Muy Mia es una  tienda de ropa con 
marcas exclusivas. La empresaria de Muy 
Mía, vecina de Solares, ha querido instalar 
un establecimiento donde los clientes 
puedan acudir y encontrar vestimentas 
únicas, con diseño actuales, de tal modo 
que el mensaje sea que a pesar de los años, 
la ropa sea convertida en una forma de 
defender ideas y gustos.

Muy Mía cuenta con las destacadas 
marcas de Bikatelier como además Chill 
& Buy, a las que pone a disposición de 
los clientes ropa y complementos en pocas 
cantidades, con ilustraciones innovadoras 
y colores irresistibles para todo tipo de 
personas y tallas, cuyo fin es vestir de 

una forma transgresora y original, donde 
muchas influencers como colaboradoras de 
programas de televisión se suman a esta 
tendencia. 

Muy Mia ofrece una buena relación 
calidad-precio, siempre pendientes de 
las últimas tendencias con diseños para 
cada momento del día y de la noche según 
estilos y personalidades.

Por consiguiente, comprende con un 
bono de descuento para aquellas clientas 
que acudan a su tienda a comprar y 
cumplan años. 

Además de la tienda física en Solares, 
Muy Mía cuenta con la opción de envíos 
a toda España en 24-48horas. Tiene 
redes sociales, tanto Facebook como 
Instagram, garantizando un contenido 
actualizado diariamente, en el que sube 
nuevas prendas disponibles, promociones 
y combinaciones de ropa. 

Muy Mia una tienda de ropa excepcional 
que se caracteriza por una constante 
innovación en artículos de moda, así 
como de lanzamientos de confecciones 
por temporada y con descuentos incluidos.

Muy Mia inaugura su 
nueva tienda en Solares

MEDIO CUDEYO

SOLÓRZANO

Elsa Nieto Ortigosa, gerente de Muy Mia en Solares.
Ayuntamiento de Medio Cudeyo.              Foto: Páginas.                        

El municipio fija para principios 
de abril 2022 la finalización del 
proyecto de mejora del municipio

 El Ayuntamiento de 
Solórzano ha contratado, 
con cargo a la Orden 
de Subvenciones a las 
Corporaciones Locales, a siete 
nuevos desempleados para la 
ejecución de distintas tareas 
como el acondicionamiento 

y recuperación de espacios 
públicos en el municipio. 

En concreto, se trata 
de siete peones forestales 
que durante los próximos 
seis meses llevarán a cabo 
trabajos relacionados con la 
revalorización, recuperación 

y acondicionamiento de 
distintos espacios públicos, 
así como con la limpieza de 
caminos municipales.

En este sentido, Gema 
Perojo, la alcaldesa de 
Solórzano ha destacado que 
estos programas que saca 
adelante el Gobierno de 
Cantabria “son muy útiles 
y beneficiosos para los 
vecinos que se encuentran 
desempleados”.

El Consistorio contrata a siete 
empleados a través de la orden 
de Corporaciones Locales
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La  Casa de la Juventud aumenta 
los programas de formación, 

talleres y actividades lúdicas.
La Concejalía de Juventud, a 

través de la Casa de la Juventud, 
pone en marcha un nuevo 
programa de actividades de Ocio 
Tiempo Libre y Formación para 
este inicio de año 2022.

La concejala de juventud, María 
Eugenia Castañeda, ha presentado 
el programa afirmando que “con 
esta batería de actividades se 
pretende trabajar en la vuelta a 
la actividad completa de la Casa 
de la Juventud, después de las 
restricciones a causa de la covid 
19. Si bien hasta la fecha se han 
hecho y desarrollado actividades 
puntuales en el exterior, volvemos 
a tener el edificio de la casa como 
referencia de nuestros programas”.

Se retoma la actividad, con 
pasos pequeños pero seguros 
hasta ofrecer de nuevo el 100% 
del programa. Serán talleres de 
manualidades, pequeños juegos 
y dinámicas totalmente dirigidas 
con grupos reducidos y en espacios 
totalmente ventilados y seguros.

El número de asistentes 
nunca superará el 50% del aforo 

máximo del recinto, atendiendo 
así a las normas establecidas por 
la Consejería de Sanidad para estos 
servicios.

Las actividades son de muy 
diferente índole que pasan por 
el diseño y confección de ropa, 
bisutería, velas, gomas de borrar, 
cocina, realidad virtual y el trabajo 
directo con diferentes materiales 
especiales destinados a realizar 
artesanía y manualidades.

Los distintos talleres se realizarán 
de lunes a viernes entre las 16:00 
y las 20:00 horas y se llevarán a 
cabo durante los meses de enero 
y febrero. Una vez finalizados 
estos dos meses, se presentará una 
nueva planificación acorde con las 
medidas de restricción sanitaria en 
vigor.

La oferta se desarrolla con otro 
apartado de formación en el que 
a partir del mes de febrero se 
desarrollarán dos cursos para los 
jóvenes del municipio.

El 15 de febrero comenzará a 
impartirse un curso de Lengua de 
Signos A1, con un total de 15 plazas 
ofertadas y que tendrá 60 horas de 
duración en horario de mañana. 
También a final del próximo mes, 

dará comienzo un curso oficial 
de monitor de tiempo libre, que 
el Ayuntamiento de Colindres 
desarrollará en colaboración con 
la asociación Ser Joven, dentro 
del programa de la formación de 
la Fundación La Caixa.

Los dos cursos son totalmente 
gratuitos y para formalizar su 
inscripción deberán de hacerlo a 
través de la oficina de información 
juvenil ubicada en la Casa de la 
Juventud de Colindres. 

El alcalde de Colindres, Javier 
Incera, ha señalado que “la Casa 
de la Juventud de Colindres, es 
un referente en nuestra región, la 
oferta de programas para jóvenes. 
Debemos ir dejando atrás la 
pandemia y volver a llenar las 
salas de actividades, siempre 
manteniendo las medidas de 
seguridad sanitaria establecidas”

“La Casa de la Juventud de 
Colindres es mucho más que un 
espacio de ocio alternativo, es un 
centro de formación e información, 
un espacio cultural, un lugar dónde 
los jóvenes puedan desarrollar sus 
inquietudes y al mismo tiempo 
les ofrezcamos la posibilidad de 
acompañarles y asesorarles en 
los distintos pasos que quieren 
ir dando a su vida”, ha finalizado 
Incera.Casa de la Juventud de Colindres. 

El Consistorio amplía las actividades para jóvenes
COLINDRES
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LIMPIAS

  La exposición itinerante del Páginas del Asón:
 “11 años caminando contigo” llega a Limpias

El municipio de Limpias 
es el escenario escogido 
para albergar la exposición 
itinerante del periódico 
Páginas del Asón" El 
recorrido, a través de sus 
portadas será un agradable 
viaje en el tiempo que 
ayudará a entender el 
presente a través del 
pasado más reciente e 
intenso. 
 “11 años... caminando 
contigo” 

Una exposición en gran 
formato, con un breve 
resumen de la historia 
reciente de Cantabria 
Oriental, que es también 
de todos los lectores, 
clientes y colaboradores 
de este periódico. 

Las imágenes mostrarán 
en orden cronológico 
las portadas que han 
marcado la historia de 
este 11º aniversario con 
sus acontecimientos más 
importantes. 
La exposición estará 
abierta al público a partir 
del viernes 18 de febrero 
hasta el 18 de marzo, 
desde las 10:00h. a las 
20:00h. y podrá visitarse 
gratuitamente en la Casa 
de Cultura de Limpias 
(sede permanente de 
interesantes exposiciones). 

La primera edición 
del periódico Páginas, 
publicado en abril de 2010, 
protagonizará el primer 
panel de la exposición 
con su imagen original 
y dará la bienvenida a 
los visitantes con las 
siguientes palabras: “El 
compromiso de 2010 
sigue plenamente vigente 
11 años después”.



El Ayuntamiento de Limpias 
contará este año con un 
presupuesto de 2.133.900 euros. 
El Pleno, celebrado el pasado 28 
de diciembre, aprobó con el voto 
unánime de todos los grupos 
políticos el presupuesto municipal 
para 2022, que decrece con 
respecto al del ejercicio anterior.

Este año, el Ayuntamiento 
dedicará para la realización 
de obras e inversiones a la 
adquisición de un terreno en 
Seña, para la construcción 
de una pista deportiva, como 
además al perfeccionamiento de 
las edificaciones de titularidad 
municipal. Se trata por tanto, de un 
presupuesto que “hemos tratado de 
continuar en la línea de contención 
del gasto innecesario, potenciando 
la actividad inversora”, indicó la 

alcaldesa, María del Mar Iglesias.
El documento está asimismo 

enfocado a la mejora de 
infraestructuras como la 
pavimentación de las distintas 
áreas y la mejora de otros 
viales del término municipal. 
Como también dos aspectos 
fundamentales, el refuerzo de la 
actividad económica y la anexión 
a la agenda 2030 con el fomento 
del desarrollo sostenible.

Así, el presupuesto de 2022 
se destinará principalmente a 
inversiones, como la construcción 
y posibilidad de utilizar el 
remanente para adquirir el edificio 
colindante al de la antigua lonja. 
La alcaldesa justificó que es un 
edificio “emblemático” y que el 
precio de venta “parece razonable”, 
también “el Gobierno de Cantabria 
podría subvencionarnos hasta el 
60% del valor de la compra”; 
desde otra perspectiva, afianzó 
que la rehabilitación se plantearía 
acudiendo a subvenciones.
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LIMPIAS

El pasado Jueves 13 de 
enero tuvo lugar la firma 
del acta de recepción del 
edificio multiusos. El acta 
fue firmada por la alcaldesa 
María del Mar Iglesias que 
estuvo acompañada por 
algunos de los concejales 
y responsables de la obra. 
Un nuevo espacio creado 
para albergar diversas 
actividades y para dar 
cabida a las actividades de 
las distintas asociaciones 

del municipio y que 
puedan disponer de un 
espacio mejor adaptado 
a sus necesidades. Este 
edificio cuenta además 
con un espacio en el que 
se ha ubicado un gimnasio 
además de distintas zonas 
destinadas a baños y 
vestuarios. En otro de sus 
espacios se encuentran 
actualmente ubicadas las 
instalaciones del Club de 
piragüismo. La presencia 

de este edificio dota de 
mayor capacidad de 
espacios multifuncionales 
que  p ropo rc iona ran 
l a  p o s i b i l i d a d  d e 
poder desarrollar más 
actividades en el futuro 
en forma de cursos, 
charlas, proyecciones o 
exposiciones y así poder 
aumentar las posibilidades 
de un edificio donde 
también habrá un local en 
forma de bar.

María del Mar Iglesias, alcaldesa de Limpias, junto a autoridades locales.

Zona objeto de actuación.  

El municipio contará este año con 
un presupuesto de 2,1 millones

La alcaldesa, María del 
Mar Iglesias, inauguró este 
mes de Enero el nuevo 
gimnasio del municipio de 
Limpias. En concreto, este 
nuevo gimnasio municipal 
abrió por primera vez sus 
puertas al público el 11 de 
enero, se ubica en el edificio 

multiusos del Paseo de la 
Ría, cuyo horario constará 
de 10.00 horas a 13.00 
horas y de 16.00 horas 
a 20.00 horas. El centro 
deportivo tiene abierta la 
venta de bonos mensuales 
de 12 euros, como también 
un bono trimestral de 35 

euros y uno anual de 120 
euros; con todo ello tendrá 
un aforo de 6 personas, 
cuyo objetivo será evitar la 
propagación del virus como 
contribuir a las restricciones 
impuestas por el Gobierno 
Autonómico.

El consistorio informa 
desde su concejalía de 
urbanismo,  que  han 
comenzado las obras  de 
renovación de pavimento de 
la antigua Carretera nacional 
629., que afectarán al tramo 
del Rivero, zona adoquinada. 
Para la realización de dichas 
obras es neceasrio el corte de 
tráfico desde El Acueducto 
(Calle Espina) y dede la 
rotonda del Parador. El paseo 
peatonal en la unión de la 
Calle del muelle y El Paseo 
(Remigio Sainz) se verán 
afectados debido a su nuevo 
adoquinado.

Limpias estrena año con la 
apertura del gimnasio municipal

Comienzan las obras de renovación
del pavimento en el municipio

Firmado el acta de recepción 
del Edificio Multiusos

Ayuntamiento de Limpias.                           Foto: Páginas.
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APYMECO repartió a través 
de la campaña de sorteo de 
vales de compra, esta promoción 
navideña se sortearon 6.000 euros, 
repartidos en 1 premio de 1.500 
euros, 5 premios de 500 euros y 
10 premios de 200 euros.

Asimismo, los ganadores de 
las papeletas premiadas, con 
el primer premio fue Victor 
Moncalián con su papeleta sellada 
en Floristería Jelcal; luego con 
el segundo premio las papeletas 
ganadoras fueron rellenas en los 
comercios de La Jaula, Peluqueria 
Dasser, MJ Estética, Bar Chade y 
Moras; y finalmente las papeletas 
selladas en los comercios con el 
tercer premio fueron en La Joyería 
Carmen Villa, Atenea, Peluquería 
Dasser, Enmarnaciones Zubieta, 
Floristería Jelcal, Regalos Alicia 
Zubieta, Bar Chade, Susana Nails 
y Parafarmacia Farmavalle.

La realización del sorteo fue el 
domingo 9 de Enero en el salón 
de actos de la Casa de Cultura 
de Colindres, retransmitido en 

vivo por la emisora de radio local 
ASON FM, donde se introdujeron 
todas las papeletas en una urna y 
una persona ajena a la asociación 
sacó los vales premiados, y 
consigo se procedió a llamar en 
directo a cada uno de los ganadores 
para informarles del premio y que 
podrán gastar los correspondientes 
vales en los establecimientos de 
APYMECO en días posteriores. 

Ganadores del Concurso 
de Escaparates:

De tal modo, también se 
repartieron los premios del 

concurso de mejor escaparate, 
en donde el primer premio fue 
para la Peluquería Almudena, 
luego con el segundo premio 
Enmarcaciones Zubieta, y por 
último el tercer premio a mejor 
escaparate fue para A Duo Atelier. 
Igualmente, en el concurso se 
valoraba la originalidad, montaje, 
i luminación,  creat ividad, 
ambientación y lo atractivo que 
tiene que ser a nivel comercial 
cuyo fin es captar la atención de 
los clientes. 

La vitalidad de APYMECO 
ha ayudado también  a l 

mantenimiento del sector 
empresarial y de servicios en 
Colindres. 

Los empresarios y comerciantes 
de este pueblo desean decir a sus 
clientes que “hay un buen tejido 
comercial” y que “no es necesario 
salir de la localidad para realizar 
las compras que necesitan” 
explica APYMECO. Con todo 
ello, apoya el comercio local, 
al igual que el Ayuntamiento de 
Colindres que, juntos se suman 
al apoyo incondicional de todas 
las campañas ideadas por los 
asociados.
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                APYMECO · COLINDRES

Apymeco reparte 6.000 euros en premios con 
su aclamada campaña navideña ‘de vales de compra’

›› Generamos empleo   ›› Colaboramos con la actividad local  ›› Contribuimos al crecimiento local
› › Brindamos calidad y trato personalizado  ›› Mantenemos vivo nuestro pueblo

Victor Moncalián, ganador del premio de 1.500 euros.

Segundo premio:
Enmarcaciones Zubieta

Primer premio: 
Peluquería Almudena 

Tercer premio: A Dúo Atelier.

La Asociación de la Pequeña y 
Mediana Empresa de Colindres 

(APYMECO) a través de la llegada 
del día de San Valentín trae consigo 
una nueva ocasión para poder echar 
una mano a un sector continuamente 
necesitado de impulso como es el 
del comercio local. Ese comercio 
que hace pueblo y al que tanto la 
pandemia como el desarrollo de 
grandes plataformas de venta siguen 
poniendo en peligro.

Por este motivo,  desde 
APYMECO con el slogan “Un 
regalo con amor puede provocar 
un gran recuerdo”,  ha puesto en 
marcha una campaña con la que se 
pretende animar a los ciudadanos 
a comprar y consumir en los 
establecimientos de Colindres., cuya 
campaña de San Valentín consiste 
en acudir a comprar al municipio 
de Colindres en los comercios 
asociados a APYMECO y con ello 
te puede tocar 500€ en vales de 
compra; por lo tanto por una compra 
superior a 5€ en cualquiera de los 

establecimientos asociados se recibe 
una papeleta con tres números. 

De este modo, este mes arranca 
una iniciativa que se va a desarrollar 
hasta el próximo 14 de febrero, 
donde el número premiado es el 
que coincida con el primer premio 
del sorteo «Especial San Valentín» 
de la ONCE. El ganador tendrá 30 
días naturales para la reclamación 
del premio a partir de la publicación 
de la papeleta ganadora por parte de 
APYMECO en sus redes sociales 
de Facebook e Instagram, “@
apymeco.colindres” y en su página 

web; una vez que el ganador/a 
adquiera su premio, dispone de 
15 días naturales para gastar el 
premio en los comercios asociados 
a Apymeco.

Ante la propuesta que está puesta 
en marcha, APYMECO agradece al 
Ayuntamiento de Colindres, por el 
gran apoyo en todas las actividades 
y proyectos que impulsen 
APYMECO para fortalecer los 
comercios en la villa. Puesto que 
se trata de una iniciativa dentro de la 
marca ‘Colindres, centro comercial 
abierto’, para fortalecer, fomentar 

y promocionar el comercio local 
y hacer frente al ‘boom’ de las 
grandes superficies, ofreciendo un 
comercio de proximidad, de calidad 
y profesional al servicio de todas las 
personas que visitan y que residen 
en la villa colindresa para que las 
compras de San Valentín, se haga 
en nuestro municipio.

Finalmente, todos los ciudadanos 
que estén interesados en poder 
formar parte en esta iniciativa 
mediante sus compras, cabe recordar 
que los requisitos a tener en cuenta 
será ser mayor de edad, la papeleta 
tiene que tener el número ganador 
que coincida con el del sorteo de la 
once del día 14 de Febrero del 2022, 
y finalmente la papeleta tiene que 
llevar el sello del establecimiento 
asociado a Apymeco dónde se ha 
adquirido.

APYMECO invita a ‘Enamorarse’ 
del comercio local de Colindres 

“Colindres. Centro 
comercial abierto”
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CASTRO URDIALES

SANTOÑA

LAREDO

Paula Romero

El Partido Popular en 
Laredo, Alejandro Liz, con 
objeto de abordar diversos 
proyectos han presentado 
dos mociones, en donde 
serán debatidas en el 
próximo pleno municipal, 
cuyo fin será establecer en 
la zona del paseo marítimo 
de Laredo unas instalación 
que les permita a los 
ciudadanos como visitantes 
al municipio realizar 
deporte en el exterior, como 
asimismo la construcción 
de un parque canino. 

De tal manera, esta 
propuesta será orientada 
para el paseo marítimo 
que bordea la Playa 
Salvé de Laredo, donde 
Alejandro explica que, 
“se debe dinamizar este 

espacio urbano con diversas 
iniciativas que hagan más 
atractiva y acogedora la 
estancia en este entorno”. 
A su  vez ,  quieren 
implementar el ejercicio 
al aire libre centrados en el 
entrenamiento funcional,  
que consistiría en aparatos 
de peso corporal en el 
exterior, con el objetivo 
de tonificar y acrecentar la 
musculatura, dirigido tanto 
para la población adulta 
como joven.

Asimismo, el portavoz 
del PP también propone 
c r e a r  e s p a c i o s  d e 
esparcimiento canino en 
áreas verdes, jardines o 
parques públicos para el 
disfrute de los perros; en 
donde Alejandro Liz ha 
asegurado que, “se trata 
de una nueva concepción 

de lo que son de verdad 
nuestras mascotas,  con 
la ubicación en una zona 
concreta del municipio 
de un lugar para que los 
animales de compañía 
corran a sus anchas y 
socialicen con sus iguales” 
ha explicado. A referente al 
esparcimiento canino, han 
detallado que la utilización 
de estas instalaciones por 
parte de los habitantes 
está sujeto al acatamiento 
de unas normas reguladas 
en la normativa vigente 
en materia de protección 
de animales domésticos, 
posesión de animales 
posiblemente peligrosos 
y ordenanzas municipales 
de Laredo que pudieran 
derivarse a un reglamento 
específico del espacio 
canino.

P.R.

El Ayuntamiento de 
Castro Urdiales pondrá 
en marcha el sistema de 
préstamo de bicicletas 
y patinetes eléctricos en 
el municipio. Se trata de 
una propuesta que el área 
de Movilidad Sostenible 
está desarrollando en 
colaboración con la empresa 
A.C. PROYECTOS S.L. 
Y que permitirá, en una 
primera intervención, 
poner en servicio 91 
bicicletas eléctricas y 
39 patinetes eléctricos, 
distribuidos en 15 puntos. 
La inversión inicial  será 
necesaria para el desarrollo 
de esta primera fase, 
que permitirá implantar 
otras infraestructuras de 
funcionamiento básicas 

como la instalación de 
tótems que servirá como 
punto de información y 
gestión para los clientes. 
Se  ha  cuan t i f i cado 
en 15.600 euros, con 
dotación presupuestaria 
ya contemplada para este 
ejercicio.

Este tipo de inversiones, 
señala el concejal del área, 
Alejandro Fernández, ha 
explicado que este tipo de 
actuaciones van empleadas 
a impulsar un cambio 
modal en la movilidad, 
de tal modo  se mengue el 
uso del vehículo particular 
motorizado en beneficio 
de la bicicleta y vehículos 
de movilidad personal, 
evitando emisiones de ruido 
y gases contaminantes a las 
atmósfera. También agrega 

que, “en la actualidad el uso 
de la bici y otros vehículos 
de movilidad personal están 
en auge y no podemos 
perder la oportunidad de 
fomentarlos ya que supone 
una opción de movilidad 
sostenible y un cuidado 
y disfrute de nuestro 
medio ambiente y nuestro 
gran entorno”, explica 
Fernández. Con todo 
ello, esta nueva iniciativa 
permitirá que el municipio 
de Castro Urdiales se dirija 
hacia un futuro, en donde 
próximos años permita una 
transformación hacia una 
estructura con capacidad de 
recuperarse de situaciones 
complicadas y seguir 
avanzando hacia delante 
para el interés público, 
social y económico.

El Partido Popular en Laredo plantea 
presentar la construcción de zonas 
deportivas en el paseo marítimo 

El consistorio propone implantar 
un sistema de préstamo municipal 
de bicicletas y patinetes

Diego Trueba

La sala “Víctor de los Ríos” de la Casa de 
Cultura de Santoña, se realizó la presentación 
del libro “El legado del Artífice. El renacer de 
una promesa”, del escritor santoñés Pablo de 
María Veci. En esta obra fantástica, el autor nos 
transporta a un futuro cercano  donde el mundo 
ha sido arrastrado a un declive monetario, al 
mismo  tiempo que los protagonistas deben 
experimentar cómo las élites de éste esconden 
tanto la magia como las criaturas sobrenaturales. 
De esta forma, Naranth, un joven residente 
de la ciudad de Zaragoza, ve cómo su vida 
cambia drásticamente en una clara muestra de 
lo enrevesado y arcano que es el mundo que hay 
fuera de su visión.



El Ayuntamiento de 
Solórzano ha aprobado un 
presupuesto de cercano a 
los 900.000 euros para este 
2022 con una partida especial 
para ayudas al transporte 
de estudiantes, además de 
un capítulo de inversiones 
entre las que se destaca la 
ampliación del alumbrado 
público y la adquisición 
de maquinaria para la 
realización de las labores de 
mantenimiento.

Entrando en las cuentas, se 
destaca una partida especial 
de ayudas para el transporte 
escolar que rondará los 360 
euros por alumno y están 
destinadas a estudiantes 
de Bachiller y Formación 
Profesional empadronados 
en el municipio. Asimismo, 
el documento económico 

presenta un capítulo de 
inversiones con varias 
mejoras de viales, renovación 
del alumbrado público, 
adquisición de maquinaria 
para la realización de las 
labores de mantenimiento, 
fomento al deporte con ayudas 
a diferentes asociaciones, el 
apoyo a la cultura y servicio 
de ludoteca.

En este sentido, la regidora 
ha señalado que se trata de una 
cuentas serias en las que se ha 
trabajado junto a los técnicos 
municipales para dar cabida a 
todas las necesidades que han 
demandado los vecinos y las 
mejoras en infraestructuras 
que requiere el municipio.

Además, ha comentado 
que el equipo de Gobierno 
se encuentra trabajando en 
la construcción de un nuevo 

bombeo y un depósito de 
regulación en Garzón para 
garantizar el abastecimiento 
que correrá a cargo del 
remanente de tesorería. 

Gema Perojo ha resaltado 
que la realización de esta obra 
de mejora y renovación del 
sistema de abastecimiento se 
encuentra centrada  en reducir  
las pérdidas en la red local y 
optimizar el servicio. 

Para finalizar, una de 
las novedades que incluye 
este presupuesto es una 
part ida especial  para 
continuar trabajando en las 
desestimaciones y alegaciones 
que sean necesarias para  
proteger “el bienestar de los 
vecinos” y ayuden a “detener” 
la ejecución de los parques 
eólicos que afecten al 
municipio. 
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 Finca-Museo Marqués de Valdecilla.      Foto: Páginas.

MEDIO CUDEYOSOLÓRZANO

El Ayuntamiento de Medio 
Cudeyo conmemora 

el décimo aniversario 
de la inauguración de la 
Finca-Museo Marqués de 
Valdecilla, con un intenso 
programa de actividades. 
Consta de una propiedad 
municipal, declarada 
Bien de Interés Local, 
con casi 15 hectáreas 
y seis edificaciones: la 
Casa Blanca, La Casuca, 
San Rafael, el Garaje, La 

Solana y la Cabaña. Con 
todo ello, hasta el 28 de 
febrero de 2022, con 
horario de 10.30 a 13.30 
horas y de 16.30 a 19.20 
horas, se podrá visitar en 
las salas de exposiciones 
temporales del Museo 
Marqués de Valdecilla, 
fotografías, objetos y 
documentos expuestos en 
vitrinas, además un vídeo 
sobre la Finca-Museo del 
Marqués de Valdecilla, la 

cual fue conseguida por el 
Consistorio en 2003, con 
lo que tuvo un proceso 
de rehabilitación integral, 
que culminó en 2011 con 
la apertura al público 
del Museo de la Casa 
Blanca la última morada 
de Ramón Pelayo de la 
Torriente tras su regreso de 
Cuba a su Cantabria natal a 
la que siguieron, dos años 
después, las de La Casuca 
y San Rafael.

El municipio celebra el décimo 
aniversario del Museo Marqués de 
Valdecilla ampliando su exposición 

Aprobado un presupuesto cercano 
a los 900.000euros para este año

Ayuntamiento de Solórzano. Foto: Páginas.
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NOJA CASTRO URDIALES

El atleta castreño Mikel 
Gomez del Carbonero Castro, 
convocado por la selección 
Cantabra para disputar el 
campeonato de España de 
Marcha Sub 16 por equipos.

El atleta castreño Mikel 
Gómez se desplazará  con el 
resto de atletas de la selección 
Cántabra a Lepe para disputar 
el Campeonato de España de 
Marcha sub16 por equipos. 
El atleta tomará la salida para 
completar un total de 5kms en 
la modalidad de marcha. 

Diego Trueba

La Villa de Noja ha terminado la 
Feria Internacional de Turismo, 
Fitur, consolidándose como un 
referente turístico sostenible 
tanto en Cantabria como en 
España y a nivel internacional. 
Una de las citas más relevantes 
ha sido el reconocimiento de la 

Villa por parte del Ministerio de 
Turismo como referente turístico, 
recibiendo una subvención de 3,5 
millones de euros de fondos de 
recuperación Next Generation 
para su Plan de Sostenibilidad, 
con el que potenciará la 
transición sostenible y verde, 
la mejora de la eficiencia 
energética, la transición digital 
y la competitividad.

Durante el acto, al que asistieron 
el consejero de Industria, 
Turismo, Innovación, Transporte 
y Comercio del Gobierno de 
Cantabria, Francisco Javier 
López Marcano, el secretario 
de Estado de Turismo, Fernando 

Valdés, Ruiz Lavín destacó el 
“trabajo de los empleados y 
técnicos municipales” y del resto 
del equipo de gobierno, que ha 
permitido impulsar los diferentes 
proyectos que integran el Plan.

“Noja es un referente turístico 
en Cantabria”, ha recordado, 
contando con una amplia oferta 
que va desde el turismo familiar al 
ocio, pasando por la gastronomía, 
la cultura o el ecoturismo. En 
este sentido, ha mencionado sus 
casonas y palacios, sus parques, 
zonas ajardinadas y espacios 
naturales, algunos de ellos 
con una biodiversidad única 
en Europa. A esto se suman la 
Feria Internacional ‘Econoja’ o 
el Festival de la Nécora.

Como ha podido verse en 
la Feria, la Villa ha afianzado 
su  conso l idac ión  como 
Destino Turístico Inteligente 
implementando un Sistema de 
Inteligencia Turística y un Plan 
Director DTI.

Asimismo, Noja trabaja para 
ser parte activa en las actividades 
y experiencias del Camino 
Lebaniego que se han presentado 
durante estos días en Fitur. A 
este respecto, Ruiz Lavín ha 
recordado que la Villa es “punto 
de encuentro de numerosos 
peregrinos que realizan este 
recorrido”, pudiendo contar 
con un espacio para descansar, 
dejar sus objetos y disfrutar de 
las posibilidades que ofrece el 
municipio.

Noja se consolida como referente 
turístico sostenible en Fitur 

Ruiz Lavín, alcalde de Noja,                              Foto: Páginas.

“Noja trabaja para 
ser parte activa 
en las actividades 
y experiencias del 
Camino Lebaniego”.



Llega el invierno y ahora 
es cuando nos damos 

cuenta de que nuestras 
puertas y ventanas de 
madera dejan pasar 
corrientes de frío 
por las que se escapa 
nuestro presupuesto 
en calefacción. 
Además de humedad, 
polvo, ruidos...para 
evitarlo, se presenta 
un producto avalado 
por más de 80 años de 
instalación en los países 
nórdicos, el aislamiento 
mediante burletes de acero, 
un sistema fácil y limpio que 
consiste en la instalación de 
burletes inoxidables que se 
tensan al contacto con la 
ventana o la puerta cerrando 
completamente las rendijas por donde se 
cuelan las corrientes de aire. 

Con este sistema, de duración 
ilimitada que no requiere ningún tipo 
de mantenimiento, se permite reducir la 
entrada de aire en más de un 90%, que 
a la postre es dinero que se ahorra en 
calefacción. Pero no sólo es el frío lo 
que evitamos con los burletes de acero, 
sino también la entrada en el domicilio 
de polvo, porque cierra todas las rendijas 
por las que antes entraba el aire, y sirve 
igualmente como aislamiento acústico 
en más de un 35%.

La empresa de instalación 
cuenta con treinta años de 

experiencia en el sector 
y realiza presupuestos 
sin compromiso, 
aunque ya de 
primeras se asegura 
un coste menor 
que la colocación 
de ventanas y 
puertas nuevas, 

por supuesto, ya 
que el aislamiento 

n o  r e q u i e r e  n i 
sustituciones ni obras. 

La actuación se incluye 
en el Plan de Ahorro 
Energético previsto 
por el Instituto para la 
Diversificación y Ahorro 
de Energía (IDAE), que 
se desarrolla en cada 

Comunidad Autónoma, ya que cumple 
con las especificaciones de este Plan al 
tratarse de una instalación destinada a 
aumentar el aislamiento térmico que 
supone al menos un ahorro energético del 
40%, dentro del apartado de colocación 
de instalaciones de acondicionamiento 
térmico que  aumenten la eficiencia 
energética, y también el apartado de 
actuaciones destinadas a la protección 
contra el ruido. 

El aislamiento es la mejor opción para 
ofrecer confort y comodidad a tu casa.
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CANTABRIA NOJA

“Utilizamos un 
sistema que no 

requiere 
mantenimiento”

Nos avalan treinta años de 
experiencia en aislamiento de 
puertas y ventanas de madera

D.Trueba

El Ayuntamiento de 
Noja se congratula de que 
el Club Noja Playa Dorada 
de Natación y Salvamento 
haya logrado una buena 
actuación en la tercera 
jornada de la liga cántabra 
de natación, celebrada 
el sábado 15 de enero en 
Camargo.

En concreto, los y las 
jóvenes deportistas del 
equipo nojeño lograron la 
tercera posición en la prueba 
4x50 m. libres, con la que 
se dio comienzo a la que ha 

sido la primera competición 
de este 2022. Además, 
varios de los participantes 
lograron estar entre los tres 
primeros puestos en los 100 
m. libres individuales.

Tal y como ha señalado 
el alcalde, Miguel Ángel 
Ruiz Lavín, el club “ha 
comenzado este año con 
buen pie, el mismo con el 
que terminó 2021 y que 
confirma que Noja es un 
referente en este ámbito 
deportivo”.

El regidor ha felicitado al 
equipo, al que ha deseado 
“todos los éxitos posibles 

para esta temporada”, con 
los que llevarán el nombre 
de su Villa por España y el 
resto del mundo.

La concejala de Deportes, 
Blanca Corral, ha señalado, 
además, el “crecimiento 
que ha experimentado el 
club en los últimos años 
gracias al apoyo que 
brinda el Ayuntamiento”, 
promoviendo de este modo 
los “importantes valores de 
solidaridad, compañerismo 
y sacrificio que contribuyen 
a su formación como 
miembros de nuestra 
sociedad”.

El Noja Playa Dorada logra una buena 
actuación en la liga cántabra de natación

El club logró la tercera posición en la prueba de relevos, y varios deportistas quedaron entre 
los tres primeros puestos en las pruebas individuales



Fran Cano tiene 23 años, 
graduado en Ciencia Política y 
Administración Pública. El 12 de 
febrero será nombrado Secretario 
General de las Juventudes 
Socialistas de Cantabria 
recogiendo el testigo de Marcos 
Agudo. Cano proporcionará su 
amplia experiencia durante siete 
años como Secretario General 
de las Juventudes Socialistas del 
Asón. Actualmente, se halla al 
comienzo de un designio cuyo 
fin es impulsar una escuela de 
formación para las juventudes y 
dar un mayor protagonismo a las 
agrupaciones locales.

PREGUNTA: 
¿Cuándo surgió tu interés por 

la política? ¿Y cómo fueron tus 
inicios?

RESPUESTA:
Mi interés hacia la política fue 

muy precoz, ya me interesaba con 
tan solo 13 años cuando asistía a 
clase de historia en el instituto, y 
después en la carrera universitaria 
con Ciencias Políticas, en donde 
he aprendido y sigo aprendiendo 
a día de hoy.  Mis inicios fueron 
a los 16 años, cuando acudí por 
primera vez a un mitin, donde mi 
alcalde Javier Incera me invitó a 
que asistiera, y en ese instante, 

tomé la determinación de afiliarme 
al PSOE.

P: ¿Cuáles serán las funciones 
que desempeñarás como Secretario 
General de las Juventudes 
Socialistas de Cantabria?

R:  Principalmente será 
coordinar todos los engranajes 
de una organización como son 
las Juventudes Socialistas de 
Cantabria, un partido político que 
intenta buscar siempre la justicia 
social; por lo tanto, mi propósito 
es mejorar la vida de los jóvenes 
de Cantabria, perfeccionando los 
déficits que tiene la sociedad.

P: ¿Qué es lo que piensas sobre 
el futuro laboral de los jóvenes en 
la actualidad, y la problemática 
que existe con la emancipación 
tan tardía?

R: Desde mi perspectiva es el 
principal problema, la formación 
es importante pero no debe ser una 
excusa para no tener un empleo 
de calidad. 

Podemos formarnos y a la 
vez tener un buen empleo, que 
es lo que esta generación se ha 
marcado como meta y lo está 
haciendo espectacularmente bien. 
Esta reforma laboral que van a 
implementar, ayudará a mejorar 
esta situación, pero no solucionará 
el problema de completo, donde 
debemos indagar con profundidad 

para que los jóvenes tengan una 
vida digna y consigan su objetivo 
principal que es tener una vida 
emancipada de sus padres.  

P: ¿Cuál es tu opinión acerca 
del nuevo bono que van a ofrecer 
a los jóvenes entre los 18 y 35 
años con bajos ingresos, los cuales 
recibirán 250 euros al mes para 
pagar la renta del alquiler?

R: Son medidas importantes y 
valientes que se deben tomar, pero 
no pueden ser un parche. Desde mi 
punto de vista, son idóneas para 
aquellas personas que se quieran 
independizar o que tengan algún 
proyecto inminente, pero en el 
caso de aquellas personas que les 
resulta imposible, tendríamos que 
analizar los problemas principales 

que tienen, por ejemplo, yo 
destacaría como solución el 
“Parque público de vivienda”, 
en donde las administraciones 
públicas tengan mayor número de 
viviendas públicas, y con todo ello 
poderlas dotar a la ciudadanía de 
algo que parece difícil de adquirir. 

P: ¿Cuáles serán tus objetivos 
como Secretario General de 
las Juventudes Socialistas de 
Cantabria?

R: Mi principal cometido 
será  llevar a cabo todas las 
reivindicaciones de las que 
hemos venido hablando, como 
por ejemplo, el problema que tiene 
nuestra zona del Asón, debido a la 
baja calidad del transporte público 
con sus horarios y las marquesinas, 
puesto que también viene de la 
mano de la transición ecológica 
donde debemos incidir de manera 
ecuánime; todo ello a través del 
foco público y luego llevarlo al 
debate político. 

Después, otros de mis objetivos 
por supuesto es trabajar con el 
Partido Socialista de Cantabria 
para hacer más fuertes como 
visibles las agrupaciones locales, 
y además que tengan presente a la 
juventud puesto que sin ellos no 
vamos a ningún sitio. 

Somos el presente, como somos 
los que vamos a disfrutar el día de 
mañana de las políticas del hoy.
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“Mi propósito en la política es mejorar 
  la sociedad en la que vivimos”

Fran Cano, Secretario General de las Juventudes Socialistas.

COLINDRES

“Mi propósito es mejorar la vida de 
los jóvenes de Cantabria y aspirar hacia 
una sociedad perfeccionando los déficits 
que tenemos”

Fran Cano, Secretario General de las Juventudes Socialistas.                     
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ASTILLERO

  Leire Herrera

El Ayuntamiento de Astillero 
lanza el II Concurso-Sorteo 
entre las parejas del municipio 
con motivo de la Semana 
del Amor 2022, en el que se 
repartirán vales para consumir 
en comercios y hostelería locales. 
Se rifarán un total de 5 bonos de 
50€ cada uno para consumir en 
los establecimientos municipales 
apuntados en el concurso de 
decoración de San Valentín.

Podrán optar a ellos todas 
las parejas empadronadas en el 
municipio que se hayan casado a 
lo largo del año 2021 o que hayan 
celebrado sus bodas de oro o plata 
en ese año. El sorteo se realizará el 
día 14 de febrero de 2021 y los vales 
se entregarán posteriormente, los 

cuales deberán 
ser canjeados antes del 31 de marzo 
de 2022.

Las parejas interesadas en 
participar en el sorteo deberán 
presentar su inscripción con todos 
sus datos personales (nombre y 
apellidos, DNI, teléfono móvil, 
dirección postal y email de 
contacto) hasta el día 11 de febrero 
a través del correo electrónico: 
comunicación@astillero.es.

“Repetimos una iniciativa que 
tuvo una gran acogida el año 
pasado y con la que buscamos 
incentivar el consumo en el 
propio municipio”, ha afirmado 
la concejala de Festejos, Cristina 
Laza. “Con motivo del Día de 
San Valentín queremos celebrar 
el amor con este sorteo con el que 
queremos invitar a las parejas del 
municipio a disfrutar de la amplia 
oferta gastronómica y comercial 
que tenemos en Astillero y en 
Guarnizo”, ha reconocido.

“Los vales podrán gastarse en 
los establecimientos que participen 
en el Concurso de decoración de 
escaparates de San Valentín, lo 
que es otra forma de agradecerles 
su implicación y su interés por las 
propuestas que lanzamos desde el 
consistorio”, ha añadido Laza.

Las parejas del municipio podrán 
participar en el concurso-sorteo 
de vales de San Valentín

 Astillero ofrece un curso gratuito 
de monitor de tiempo libre

Soberón, alcalde de Astillero, junto a Cristina Laza, concejala de educación.

El Ayuntamiento de 
Astillero lanza un 

curso gratuito de monitor 
de tiempo libre para mayores 
de 18 años, con la que se 
adquirirán competencias 
para organizar,  dinamizar 
y evaluar actividades de 
educativas en el tiempo 
libre infantil y juvenil. La 
formación comenzará en 
febrero y terminará en junio, 
tras 310 horas tanto teóricas 
como prácticas.

Durante la formación, el 
alumnado aprenderá a aplicar 
las técnicas especificas 
de animación grupal, 
incidiendo explícitamente 
en la educación en valores 
y atendiendo a las medidas 

básicas de seguridad y 
prevención de riesgos.

Serán un total de 310 
horas lectivas, divididas en 
dos bloques: una primera 
fase teórica, entre febrero y 
marzo, que constará de 150 
horas con temario sobre 
actividades educativas en 
el tiempo libre infantil y 
juvenil, procesos grupales 
y educativos, así como 
técnicas y recursos de 
animación. Posteriormente, 
comenzará a mediados de 
abril el módulo de prácticas 
profesionales no laborales de 
dinamización de actividades 
de tiempo libre, que contará 
con un total de 160 horas.

“Hemos planteado una 

formación muy completa y 
eminentemente práctica para 
que los alumnos adquieran 
competencias con las que 
puedan saltar al mercado 
laboral con garantías”, ha 
asegurado Cristina Laza, 
concejala de Educación.

“ I n c l u s o ,  h e m o s 
diseñado un calendario de 
prácticas de lo más variado, 
aprovechando todos los 
recursos que ofrece nuestro 
municipio, además de 
involucrar a los diferentes 
centros educativos para 
realizar excursiones y 
actividades en los que los 
alumnos del curso puedan 
desarrollar lo aprendido en 
la fase teórica”, ha añadido.
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El Ayuntamiento de Castro 
Urdiales ha comenzado las obras 
de rehabilitación de la Plaza de 
Cerdigo, adjudicadas a la empresa 
Gestepro Infraestructuras por 
73.568 euros y con un plazo 
de ejecución de dos meses. La 
presidenta de la junta vecinal, 
Gemma Díez, solicita la corrección 
de unos muros de contención 
dañados y la renovación la imagen 
de una zona de la plaza del barrio 
de Cerdigo.

El concejal de Urbanismo y 
Obras, Alejandro Fernández, 
ha señalado este martes en un 
comunicado que el objetivo es 
“cumplir” con el compromiso 
del equipo de gobierno con la 
junta vecinal de Cerdigo, y que 
los vecinos puedan disfrutar 
este año de una plaza del pueblo 
rehabilitada, con “su imagen 
renovada y en adecuadas 
condiciones de seguridad”.

Las obras abarcan el desmontaje 
de los muros presentes y la 
realización de nuevos muros 
de contención de mampostería, 
debido al deterioro por el 
paso del tiempo y las intensas 
lluvias, y su ejecución “va a 
afectar al suelo y elementos de 
una zona de la plaza, los cuales 
se repondrán y renovarán”. 
Asimismo se procura renovar y 
perfeccionar la imagen estética de 
la misma, con la renovación de 
pavimento en la zona de estancia, 
la modernización del mobiliario 
urbano y la construcción de una 
nueva pérgola», ha señalado.

A esta obra continuaran otras 
comprometidas con el resto de 
Juntas Vecinales. “Seguiremos 
trabajando para que cada vez 
los vecinos de nuestras Juntas 
Vecinales se sientan ciudadanos 
de primera, como los residentes 
en Castro Urdiales”, ha agregado.

Leire Herrera

El Ayuntamiento de Castro-
Urdiales presentó mañana, en la 
Feria Internacional de Turismo 
(Fitur) un proyecto turístico de 
realidad virtual de las cuevas de 
El Cuco y Urdiales, desarrollado 
por la Concejalía de Turismo 
para poner en valor el patrimonio 
rupestre del municipio. La titular 
del área, Rosa Palacio, ha señalado 
que Castro-Urdiales cuenta 
con varias cuevas con interés 
geológico y arte rupestre, de las 
que cuatro han sido declaradas 
Bien de Interés Cultural (BIC). 

Las cavidades del municipio 
están cerradas al público para 
su preservación y estudio 
arqueológico por lo que el 
proyecto de realidad virtual 

que se presentará en primicia 
en Fitur, “nos permitirá abrirlas 
digitalmente al mundo”, ha 
explicado Palacio. Así, con el 
uso de gafas de 3D, el espectador 
podrá ver una imagen real del 
estado de la cueva, de su formación 
geológica y de su patrimonio 
rupestre, donde se realzan las 
figuras y grabados además de 
"una explicación como si un guía 
le acompañara en la visita” .

La concejala de Cs ha 
manifestado que, si bien en 
Cantabria hay visitas en 360 
grados a las cuevas, “no existe una 
visita virtual como la que se puede 
realizar a las cuevas de El Cuco y 
Urdiales, siendo una experiencia 
única al alcance de todos”. 

El proyecto ha sido realizado 

por una empresa especializada 
en este tipo de trabajos. Según 
Palacio, la tecnología es la "base” 
de este proyecto, y ha permitido 
“posicionar” al sector turístico 
dentro de la “sostenibilidad y 
la accesibilidad, a la formación 
y enseñanza y a la creación de 
nuevas experiencias”. 

La cueva de El Cuco fue 
declarada BIC en 1996 y Urdiales 
en 2000. Para Rosa Palacio, esta 
declaración “tardía” ha demorado 
la preservación de las cavidades, 
pero no el “gran interés” que 
suscitan tras sus estudios y 
aportaciones al arte rupestre de 
Cantabria, que a partir de esta 
semana “serán más conocidos por 
el público en general”. 

Comienzan las obras de 
rehabilitación de la Plaza 
de Cerdigo

CASTRO URDIALES

ASTILLERO

Castro-Urdiales presenta en Fitur 
el proyecto de realidad virtual de 
las cuevas de El Cuco y Urdiales 

Proyecto turístico de realidad virtual de las cuevas de El Cuco y Urdiales.

El Ayuntamiento de Astillero, 
junto a SEO BirdLife, organizan 
la I Semana de los Humedales 
con un programa de actividades 
versado en el medioambiente y 
que se desarrollarán del 31 enero 
al 6 de febrero. “Se trata de una 
iniciativa con la que queremos 
poner en valor la riqueza de 
nuestro entorno, nuestros espacios 
verdes y nuestras marismas”, 

ha señalado el concejal de 
Medioambiente, Alfonso Suárez. 
“No solo queremos dar a conocer 
los rincones naturales que tenemos 
en nuestro municipio a quienes 
no los conozcan ya, sino también 
crear nuevas alternativas de ocio 
para que quienes ya los disfrutan, 
los redescubran y disfruten de 
ellas desde otro punto de vista”, 
ha añadido.naturales”.

El municipio celebra la I Semana de los 
Humedales del 31 de enero al 6 de febrero
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A pocos días de haber viajado y triunfado 
junto con su equipo RumboZero, regresa 
a casa, Luis Heras, un español que destaca 
por su pasión por el mundo del motor y de 
la aventura.

Luis Heras, estudió ingeniería, aunque 
se dedica profesionalmente al mundo del 
marketing. Su pasión es la exploración, 
sobre todo en moto, la fotografía y por 
encima de todo la gente que encuentra en sus 
viajes. Ha recorrido los cinco continentes, 
desde la Antártida con la expedición de Al 
Filo de lo Imposible siguiendo los pasos de 
Shackleton, hasta cruzar el Tibet en moto, 
pasando por 5 Dakares en África, América 
y Arabia.

Su equipo de competición, RumboZero, 
surgió hace 25 años con un grupo de amigos 
con las mismas aficiones. Empezaron 
viajando por España, y finalmente en 
Marruecos fue cuando algo especial 
debió suceder...“en una carrera buscando 
coordenadas íbamos a rumbo cero que era 
rumbo directo a una de esas coordenadas por 
las que teníamos que pasar, y así surgió el 
nombre de equipo RUMBOZERO”, así nos 
manifestó Luis Heras, y así seducidos por el 
espíritu libre y de aventura fueron sumando 
diferentes países. Luego, comenzaron las 
grandes pruebas como en 2007 el Dakar en 
África en camión, el Transorientale, desde 
San Petersburgo a Pekín y las expediciones 
humanitarias.

EL RALLY DAKAR se celebraba por 

tercera vez en Arabia Saudí, en el desierto 
de Rub’ al Khali. Para Luis Heras es mucho 
más que una carrera, “es una competición 
en la que más allá del resultado, lo que 
de verdad importa es alcanzar la meta y 
disfrutar la aventura”.

DAKAR 2022

Este año 2022, acudieron al Dakar Classic 
con tres Mercedes Clase G, un camión 
de asistencia y un 
coche de prensa. El 
equipo formado por 
Antonio Gutiérrez, 
Jesús Fuster, Juan 
Carlos Ramírez, 
Enrique Mayor, 
Xevi Romero junto 
con Tomás Moreno, 
Alberto Durán, 
Carlos de León, 
Roberto Santacruz 
y Manuel Cabrera en 
la parte de asistencia. 
Los 11 con el mismo 
objetivo, llegar a la 
meta todos y disfrutar la aventura. 

"El trabajo en equipo además nos llevó 
al pódium, consiguiendo la 3ra plaza de la 
general (de 150 equipos) y los primeros de 
nuestra clase H1."

“La edición 2022 del rally ha sido más 
dura, con 150 participantes la competencia 
es máxima y tienes que pelear hasta la 
última etapa arriesgando mucho si quieres 

conquistar el podium. Este año a los 
tramos de regularidad se han sumado los 
de navegación haciendo más completo el 
rally más duro del mundo” comenta Luis 
Heras.

De tal modo, la vida de un copiloto en 
el Dakar es compleja, Luis nos explica: 
“navegar, llevar la regularidad, no perderte 
y ocuparte de todo lo que tiene que ver 
con los horarios de carrera. Te exige estar 

siempre atento, 
pero no es menos 
importante que la 
del piloto cuidando 
la montura, las 
de los mecánicos 
trabajando en los 
coches para que 
estén siempre a 
punto, la de la 
asistencia montando 
el campamento cada 
día y los fotógrafos y 
dirección de equipo. 

RumboZero ha 
conseguido su meta 

gracias, precisamente, a tener un equipo 
totalmente integrado y trabajando por un 
mismo objetivo, llegar a Jeddah todos y 
disfrutar, y cumpliendo estos objetivos 
llegan los resultados.”

En el día a día de la prueba nos comenta, 
“debemos asistir al briefing cada noche, 
allí el director del Dakar nos cuenta los 
aspectos importantes de la etapa del día 

siguiente, por ejemplo, dónde repostar, si 
hay algún cambio en el Roadbook, cómo 
será el terreno que encontremos, kilómetros 
de enlace, horarios, etc. Con todo ello, 
preparamos la estrategia de equipo, clave 
para conseguir estar en cabeza”

Este año esperan nuevos proyectos para 
RumboZero, correremos diferentes pruebas 
en España como la Baja Aragón, el objetivo 
en 2022 es correr el Silk Way, en Rusia, 
“siempre persiguiendo la aventura es lo que 
más nos apasiona”.

Otra faceta aventurera de Luis Heras son 
las expediciones, como la que vivió junto 
a su amigo Sebastián Álvaro (Al filo de lo 
imposible). 

Recorrieron las huellas del gran 
explorardor Ernest Shackleton en la 
Antártida. Surcaron los mares del Sur en 
velero desde Malvinas hasta la Antártida, y 
posteriormente cruzaron la Isla de Georgias 
del Sur con esquís de travesía, con una 
duración de dos meses ha sido la expedición 
más importante hasta la fecha.

“Hemos sufrido en el Dakar 2022 pero nuestro 
objetivo era pasárnoslo bien y llegar a la meta juntos”

CANTABRIA INFINITA

10 minutos con: Luis Heras, copiloto del  equipo RumboZero.

Luis Heras.

“En el desierto, es muy importante mantener una actitud positiva cuando se presentan 
problemas; es necesario tomar la decisión correcta lo más rápido posible”

“Estábamos agotados 
  por el esfuerzo pero
  inmensamente felices 
  de haber superado esta    
  dura competición”
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES (MMS)

Actuaciones del servicio 
de mantenimiento de 
espacios públicos

Reunión de seguimiento BIOMIC

Durante los meses de 
noviembre y diciembre 
se ha continuado con la 
realización de diversas 
actuaciones de limpieza, 
desbroce y prevención, 
control y erradicación de 
especies exóticas invasoras 
en los municipios de la 
Mancomunidad. 

El proyecto se encuentra 
subvencionado por el 

Servicio Cántabro de 
Empleo a través de la 
Orden EPS/37/2020, 
de 23 de diciembre, del 
programa de colaboración 
con las corporaciones 
locales de Cantabria para 
la inserción laboral de 
personas desempleadas en 
la realización de obras y 
servicios de interés general 
y social. 

Actuaciones ejecutadas en Colindres.  

El pasado día 10 de 
enero se ha desarrollado 
una reunión telemática de 
seguimiento del proyecto 
BIOMIC donde se ha 
repasado la situación de 
los distintos grupos de 
tareas (GT) que conforman 
el proyecto, así como las 
actividades transversales 
relacionadas con la gestión, 
comunicación y seguimiento 
y evaluación del mismo. 

En relación al GT2 
“Identificación del estado 
trófico de la columna de 

agua de la zona litoral del 
Sudoe”, se han analizado 
las campañas de muestreo 
de los distintos socios 
participantes. En el caso de 
la MMS, el pasado mes de 
diciembre se ha realizado un 
nuevo muestreo en las cuatro 
estaciones establecidas 
en el estuario del Parque 
Natural de las Marismas 
de Santoña, Victoria y 
Joyel para continuar con el 
seguimiento de parámetros 
químicos, bacteriológicos, 
de fitoplancton y de 

zooplancton. Para ello, se ha 
contado con la colaboración 
del laboratorio del Centro 
de Investigación del Medio 
Ambiente (CIMA) y de los 
servicios de hidrobiología 
de la Fundación Instituto 
de Hidráulica Ambiental de 
Cantabria – IHCantabria. El 
proyecto “Bioindicadores 
microbianos y tróficos 
del estado ecológico del 
ecosistema de la zona 
costera del  SUDOE- 
BIOMIC, cofinanciado 
a través del programa de 

Cooperación Transnacional 
Interreg SUDOE, pretende 
definir una estrategia 
para asegurarse de que la 
gestión de la rehabilitación 
de áreas costeras afectadas 
por inundaciones conduce 
a la resiliencia, mediante 
el uso de un sistema de 
bioindicadores microbianos 
para conocer el estado 
ecológico del ecosistema. El 
proyecto aspira a contribuir a 
la prevención y gestión de los 
riesgos de manera más eficaz, 
favoreciendo la adaptación al 
cambio climático.

La MMS, es una de las 11 
organizaciones del proyecto 
BIOMIC, cuyo jefe de filas 
es la Université de Pau et des 
Pays de l´Adour (Francia) 
y que está integrado por 
socios de España, Francia y 
Portugal. Como asociado del 
proyecto participa también 
la Consejería de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 
Alimentación y Medio 
Ambiente del Gobierno de 
Cantabria. 

Muestreo realizado en diciembre.

Más información: 
www.biomic-project.eu/es 

https://www.biomic-project.eu
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES (MMS)

Actuaciones ejecutadas en Colindres.  

El día 31 de enero ha finalizado 
la Escuela Taller de la MMS 
Promoción de Espacios Naturales 
y Geoturismo III. El proyecto ha 
desarrollado durante 12 meses 
la formación teórico-práctica en 
las instalaciones de la Fundación 
Orense, cedidas por el Ayuntamiento 
Ramales de la Victoria. Por su parte, 
la obra - servicio se ha realizado en 

varios emplazamientos dentro de 
los Municipios que conforman la 
Mancomunidad.

Dicho programa mixto de empleo 
y formación, ha ofrecido a quince 
jóvenes desempleados menores 
de 30 años inscritos en el Sistema 
Nacional de Garantía Juvenil, 
la posibilidad de obtener dos 
Certificados de Profesionalidad: 

Guía de itinerarios de baja y media 
montaña - AFDA0612” y “Guía 
de barrancos secos y acuáticos 
- AFDA0112.

 D ichas  e spec ia l idades 
se encuentran directamente 
relacionadas con el proyecto 
Geoparque Valles de Cantabria, que 
la Mancomunidad está impulsando 
con los Ayuntamientos participantes, 
con objeto de aspirar a Geoparque 
Mundial de la UNESCO.

Así mismo, los/as alumnos/
as - trabajadores/as han recibido 
diversa formación transversal 
complementaria obligatoria 
relacionada con emprendimiento 
y TIC, igualdad de género, 
sensibilización medioambiental y 
orientación laboral y prevención 
de riesgos laborales. La misma, 
ha sido ampliada con los cursos de 
“Iniciación y perfeccionamiento en 
Espeleología” y “Rescate en Aguas 
Vivas”.

Para el desarrollo del proyecto 
se han contratado cuatro docentes 
adscritos a cada uno de los 
certificados de profesionalidad, de 
emprendimiento y primeros auxilios 
y personal de apoyo administrativo. 

El proyecto, ha supuesto una 
inversión de 187.784,10 euros del 

Gobierno de Cantabria a través 
del Servicio Cántabro de Empleo 
y cuenta con la cofinanciación 
de la MMS y la colaboración del 
Ayuntamiento de Ramales de la 
Victoria. Los proyectos de Escuelas 

taller y Casas de Oficios están 
cofinanciados con una tasa media 
del 91,89 % por el Fondo Social 
Europeo a través del programa 
Operativo de Empleo Juvenil para 
el periodo 2014-2020.

La MMS contratará 21 
personas desempleadas

Finaliza con éxito la Escuela Taller Geoturismo III

Actividad de barranquismo.

El próximo día 1 de febrero 
la MMS contratará un total de 
21 personas desempleadas de 
larga duración que desarrollarán 
dos proyectos de interés 
general y social durante 5 
meses (febrero-junio 2022): 
Servicio de prevención, control 
y erradicación de especies 
exóticas invasoras y Gestión 
turística y educación para la 
sostenibilidad.  

De esta forma, con las 
contrataciones realizadas en 
el periodo julio-diciembre de 
2021 (24 personas en situación 
de desempleo), se habrán 
contratado un total de 45 

personas durante un periodo total 
de 10 meses finalizando el 30 
junio de 2022. Dichos proyectos 
cuentan con una subvención total 
de 363.034,81 euros al amparo 
de la orden EPS/37/2020, de 
23 de diciembre, por la que 
se aprueba la convocatoria 
para 2021 de subvenciones 
del programa de colaboración 
del Servicio Cántabro de 
Empleo con las corporaciones 
locales de la Comunidad 
Autónoma de Cantabria para 
la inserción laboral de personas 
desempleadas en la realización 
de obras y servicios de interés 
general y social. 
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En los últimos días ha habido 
un debate engañoso en 

nuestro país, en relación con 
unas declaraciones que, a mi 
juicio, han sido interesadamente 
tergiversadas y que faltan a la 
verdad. Sin embargo, también 
hay señalar que algunas de 
esas palabras tampoco fueron 
afortunadas y se deberían haber 
medido. 

Supongo, por lo que es la base 
de este artículo, que todos, o casi 
todos, estaremos de acuerdo en 
la defensa de las explotaciones 
familiares de carácter extensivo 
que existen en nuestra región. Y, 
pocos, apoyarían la presencia, 
en cualquier lugar de nuestra 
comunidad autónoma, de una 
grandísima explotación (o 
macrogranja) productora de 
leche. A modo de comparación, 
todos conocemos la repercusión 
que tiene sobre el comercio 
minorista la instalación de 
una gran superficie en sus 
proximidades, eso sin contar 
las posibles consecuencias 
medioambientales. Por el interés 
de nuestra región esperemos que 
eso no se cumpla en el medio 
rural.

A raíz de esa polémica, 
conviene recordar que, durante 
las últimas semanas, los 

ganaderos que producen leche 
en nuestra región, y que todos 
consumimos de una u otra 
forma, han salido a las calles 
para reclamar a la industria que 
se les pague un precio justo por 
el litro de leche que producen 
en sus explotaciones ganaderas 
extensivas y familiares. 

La economía global, a la que 
todos nos afecta, ha causado que 
producir un litro de leche sea cada 
vez menos rentable, o incluso, sea 
más costoso producirlo para el 
ganadero que, lo que en algunos 
casos sucede, lo que lo que paga 
un consumidor. Desde luego, 
este es un problema que lleva 
muchos años siendo reclamado 
por el sector, pero en los últimos 
meses se ha visto acrecentado. 

De ahí, que todos los 
productores de leche en 
nuestra región, en piña, hayan 
realizado concentraciones para 
concienciar, a todos los actores 
implicados, de que esa situación 
no puede perdurar en el tiempo. 
Es necesario que se dé pronto 
una solución a dicho sector, 
para que no acabe en la ruina o 
desapareciendo.

La industria debería pagar al 
ganadero lo que cuesta producir 
el litro de leche, pero también 
los consumidores deberían 

saber que, si compran ese 
producto tan barato es porque 
los comercios lo utilizan como 
reclamo para vender otros 
productos de sus estanterías. Las 
administraciones, por otro lado, 
también podrían tomar medidas, 
como, de hecho, adoptan para 
otros productos.

Según datos del Instituto 
Cántabro de Estadística (Icane), 
entre 2015 y 2020 desaparecieron 
un 26 % de explotaciones 
productoras de leche. La falta 
de un rendimiento económico 
claro a un esfuerzo tan duro, 
el escaso relevo generacional 
al ser una actividad poco 
atractiva y poco rentable, o bien 
por otra serie de causas, son 
las principales causas de este 

sector que habría que considerar 
estratégico de cara a futuro. Si 
se siguiese la misma tendencia 
de abandono en años sucesivos, 
en 15 años podrían llegar a 
desaparecer todas las ganaderías 
de leche en Cantabria. Por ello, 
todos los agentes involucrados: 
administraciones, industria, 
ganaderos y consumidores, 
deberían aunar esfuerzos con el 
fin de solucionar este problema. 
Ahora mismo, tan grave como el 
de la despoblación, al cual está 
también estrechamente asociado.

El sector ganadero en general, 
contribuye enormemente a fijar 
población en los núcleos rurales, 
un factor muy importante 
hoy en día, pero que se olvida 
rápidamente por muchos. 

Evidentemente, este sector 
genera empleo y riqueza en 
las familias y en la sociedad, 
favoreciendo que las personas 
se labren un futuro y un nivel 
socioeconómico que permite 
dinamizar el comercio más 
cercano. 

Por otro lado, la ganadería 
ayuda a mantener, cuidar y 
proteger los entornos rurales, 
espacios de los que muchas 
personas pueden luego disfrutar 
en sus momentos de ocio. 
Y, sobre todo, se genera un 
bien de primera necesidad, la 
leche; un producto que es muy 
barato comprarlo si se compara 
con cualquier otra compra, 
por ejemplo, con un litro de 
combustible, actualmente a más 
de 1,4 euros. 

En definitiva, en vez de 
tener una visión a corto 
plazo, se deberían valorar los 
inconvenientes que tendría para 
toda la ciudadanía, el que un 
sector trascendental, como es 
el sector primario, desaparezca 
y con él parte de la cultura e 
idiosincrasia de la población.

Reclamando un futuro digno 
en el sector primario

Jaime Bonachea Pico
Profesor Titular 

en Geología de la 
Universidad de Cantabria
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CASTRO URDIALES

LAREDO

Diego Trueba 

El Ayuntamiento de Castro 
Urdiales, a través de la Agencia 

de Desarrollo Local, pondrá en 
marcha su novena Lanzadera 
de Empleo y Emprendimiento 
Solidario. Junto con la Consejería 
de Empleo y Políticas Sociales 
del Gobierno de Cantabria y el 
Servicio Cántabro de Empleo, 
estará destinada a personas 
desempleadas que quieran 
participar de forma voluntaria 
y gratuita en esta iniciativa 
de mejora para la inserción 
laboral, podrán acceder personas 
mayores de edad, inscritas en el 
Servicio Cántabro de Empleo, 
empadronadas en el municipio 
de Castro, con estudios mínimos 
de Graduado Escolar o E.S.O. 
finalizados. 

Tras los buenos resultados de 
inserción laboral registrados en la 

pasada edición, el Ayuntamiento 
de Castro Urdiales pone en 
marcha la novena edición,  donde 
se seleccionarán un total de 20 
participantes, los cuales estarán 
guiados por un coordinador, 
cuyo fin estas sesiones persigue 
dinamizar y empoderar a sus 

integrantes, teniendo en cuenta 
sus deseos, competencias y 
radio de acción, mejorar su 
empleabilidad, colaborar con 
otros desempleados del municipio 
en la búsqueda individual de un 
empleo, asimismo abordarán 
la búsqueda de oportunidades 

de negocio y los pasos a seguir 
para crear sus propios proyectos 
empresariales. La alcaldesa ha 
explicado que el proyecto tendrá 
una duración de seis meses y 
proseguirá utilizando herramientas 
telemáticas así como dinámicas 
presenciales, con las medidas 
de seguridad que determinan 
las autoridades sanitarias. Las 

actividades se concentrarán en 
horario de mañana, con dos o tres 
sesiones semanales, y se esperan 
“muy buenos resultados” en esta 
nueva edición, al igual que en 
las anteriores, en las que se han 
obtenido unos resultados “muy 
positivos”, con índices “elevados” 
de inserción incluso en tiempos 
de pandemia.

El consistorio pone en marcha 
la IX Lanzadera de Empleo y 
Emprendimiento Solidario

Ayuntamiento de Castro Urdiales.       Foto: Páginas.

El equipo de gobierno pejino 
ha ofrecido su colaboración 
a los representantes del 
establecimiento en Cantabria y 
en la zona norte para cooperar 
en la pronta rehabilitación del 
comercio. Tras el incendio 
ocurrido hace una semana en 
el supermercado BM ubicado 
en Laredo, la alcaldesa de la 
villa pejina, Charo Losa, ha 
contactado con responsables 
de Uvesco en Cantabria para 
interesarse por la situación del 
establecimiento y apoyarles 
en todo lo posible ante las 

repercusiones que el incidente 
pueda producir en la plantilla 
de la empresa. La regidora ha 
mostrado su preocupación y 
su pesar por lo acontecido en 
el supermercado. A su vez, ha 
trasladado a los representantes 
de la empresa la voluntad del 
equipo de gobierno laredano 
“de ayudar en todo lo que esté 
en sus manos” para colaborar 
en que la rehabilitación del 
establecimiento y la transición 
a la actividad normal de sus 
empleados sea lo más rápida y 
llevadera posible. 

La alcaldesa de Laredo se reúne con representantes 
de Uvesco para trasladarles su apoyo tras el 
incendio en el Supermercado del BM
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♦ REALIZO Todo tipo de 
arreglos de ropa: cremalleras, 
costuras, bajos...en Ramales. 
Tel. 630 557 353

♦ REALIZO Montajes y desmontajes 
de muebles, mudanzas con portes 
los fines de semana. 
Tel. 696 300 594

♦ GRADUADO En Geografía y 
Ordenación del Territorio, y titulo 
de FPS Grado en Administración 
y Finanzas se ofrece a dar clases 
particulares a todo tipo de niveles 
de Primaria, Bachiller, Eso.... en 
el entorno del Alto Asón (Ramales, 
Rasines, Gibaja, Ampuero..). 
Tel. 665 171 478

ANUNCIOS CLASIFICADOS

♦ VENDO "Piso nuevo a estrenar" 
en Limpias. 3 habt. 2 wc. salón, 
cocina, terraza, calefacción, 
garaje incluido, vistas. Todo 
exterior. abstenerse inmobiliarias. 
Tel. 617 481 792

♦ VENDO Piso excelente
ubicación en Colindres. 3 hab.
2 baños, salón, cocina, terraza, 
calefacción, garaje incluido. 
Orientación sur. 
Directo con el propietario 
Tel. 656 897 356

♦ VENDO Solar en Castro, para 
50 viviendas residenciales en 
chalets con todo aprobado a un 
precio de ocasión. Abstenerse 
agencias. Contactar: 
j.a.uc@hotmail.com

♦ NATIVA Profesora italiana 
ofrece CLASES 
de Inglés, Francés e Italiano 
para todos los niveles. A 
domicilio o Remoto. Más 
información: WhatsApp: 
0039.328.628.8524

♦ NECESITAMOS Peluquera/o con 
experiencia. Contrato indefinido, 
incorporación inmediata . 
Laredo · Centro
Tel. 677 554 082 

♦ OFREZCO Clases de apoyo 
Lengua castellana, Filosofía, 
Historia. Particulares individuales 
en Colindres y Laredo. 
Licenciada y con experiencia. 
Especialidad en 3º, 4º de ESO, 
Bachillerato y EBAU. 
Tel. 660 035 392

♦ CLASES PARTICULARES 
Titulado en Ingeniería Técnica 
Industrial se ofrece para dar clases 
particulares a alumnos de Primaria, 
ESO y Bachillerato en Noja, Isla... 
y alrededores. Tel. 664 786 679

PROPIEDADES

ALQUILER

VARIOS

EMPLEO

VENTA

¿Quiere Vender su coche, mueble, terreno... alquilar su piso..?  
Le ofrecemos esta sección desde 10€ al mes. 
Más información: Contacta por teléfono o WhatsApp: 633.26. 26.76

♦ VENDO  Vendo segadora diesel de 
peine, motor Lombardini, 402 c.c.  
3000 r.p.m. perfecto estado.
 POR NO USAR.  Precio: 1.000€. 
Tel.  638 039 193

♦ VENDO Daewoo nubira año 
2004 DCX, azul. impecable de 
chapa y motor.  Todos los extras 
y aire acondicionado.  Itv vigente, 
ocasión  particular 1.300 euros
Tel. 664 023 955 

♦ VENDO Piso cerca de la 
Universidad y playas del Sardinero
3 habit., salón grande, cocina 
y baño, con terraza y vistas al 
mar. Todo exterior con gran 
luminosidad en buen estado y 
preparado para entrar a vivir. 
Tel. 609 95 76 77

♦ VENDO Terreno residencial 
urbano en Cicero. Carretera 
general, con proyecto para 1 o 2 
chalets. Particular.
Tel. 609 480 402

♦ VENDO Parcela de 1.100 m2. 
Rústica-huertas en Laredo. 
Precio negociable. 
Tel. 615 232 320

♦ VENDO  Terreno rústico de 
18.000 m2 con cabaña para restaurar 
con posibilidad de hacer vivienda 
unifamiliar en zona de Rio Lastras, 
Voto. Entorno ideal, muy buen 
acceso. 60.000€. Tel.635 646 399

♦ ALQUILO Bar-Pub en Ramales 
de la Victoria, muy céntrico, 
insonorizado. Tel: 665 815 562 
(Ref. 3/18)

♦ VENDO Plaza de garaje abierta 
de fácil aparcamiento en C/
Flaviobriga, 1ª linea de playa 
frente al Hotel las Rocas. 
Tel. 664 277 903. Puerta 
automática. Vigilancia privada. 

♦ INGLÉS  Clases particulares 
de inglés a niños y adultos en 
el centro de Laredo. 17 años 
residiendo en el Reino Unido. 
Se imparten todos los niveles. 
Email: isdi1979@hotmail.com

La Magdalena, 21 Colindres Móvil. 691 690 356 
 Tfno. 942 650 372 w w w . a r e a 3 i n m o b i l i a r i a . c o m

 Precio
346.000€

 Precio
88.000€

Bajo de 2 
habitaciones
con 2 terrazas 
en Limpias con 
plaza de garaje 
y trastero

EXCLUSIVO Chalet 
de 200 m2 en 
Bárcena de Cicero 
con 450m2 de
 jardín con vistas 
impresionantes

TRETO · ( Bárcena de Cicero)

LIMPIAS



Comuniones: niño y niña 

¡¡Nueva exposición de mobiliario!!

Todo para las ceremonias: comuniones,
 arras, acompañantes, bautizos...

Ceremonia y arras: 
niños y niñas 

Tallas desde 0 hasta los 14 años 

Publicidad y Promoción: 633 26 26 76  
periodico@paginasdelason.com  Cantabria 

• Calzado vestir niño y niña 
• Primera puesta

• Paseo 
• Descanso • Pre mamá   

• Baño • Juegos 

• Seguridad  

hasta los 14 años
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